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N I E D E R S C H R I F T  
15. ordentliche öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Gesundheit, 
Soziales und öffentliche Ordnung gemeinsam mit den Mitgliedern des Ortsbeirates 
Frankenfelde bis einschließlich TOP 4.1 der Stadtverordnetenversammlung der Stadt 
Luckenwalde – Wahlperiode 2014 - 2019 

 Sitzungstermin: Montag, 06.02.2017 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:10 Uhr 

 Sitzungsort: Gemeindehaus, Ortsteil Frankenfelde, Dorfstraße 70, 
14943 Luckenwalde 

Anwesend: 
 Vorsitzende- Frau Sabine Bölter  
 Mitglieder- Herr Hans Buchner  
Herr Christoph Guhlke  
Herr Bert Lindner  
Herr Dietrich Maetz  
Herr Falko Nitsche  
Herr Manfred Thier  
 Sachkundige Einwohner- Frau Daniela Funke  
Frau Ramona Staib  
 Bürgermeisterin- Frau Elisabeth Herzog-von der Heide  
 Verwaltung- Herr Hubert Dalbock  
Herr Marcel Hadel  
Frau Angela Malter  
Herr Silvio Pade bis einschl. TOP 3 
Herr Jens Reichwehr bis einschl. TOP 3 
Herr Robert Troch  
Frau Anette Wolters  
 Gäste- Herr Ronald Gottschalk Ortsbeirat Frankenfelde, bis 

einschl. TOP 4.1 
Frau Susanne Schöpke Ortsbeirat Frankenfelde, bis 

einschl. TOP 4.1 
Herr René Stephan stellvertretender 

Stadtwehrführer, bis einschl. 
TOP 3 

Herr Hans Wiemann Ortsbeirat Frankenfelde, bis 
einschl. TOP 4.1 

 Schriftführerin- Frau Andrea Rottke  
 

Abwesend: 
 Mitglieder- Herr Eberhard Pohle  
 Sachkundige Einwohner- Herr Jörn Kerlikofsky  
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Tagesordnung: 

I. ÖFFENTLICHER TEIL: 

 1.  Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Anwesenheit 

 

  
 2.  Feststellung der Tagesordnung  
  
 3.  Einsatzbereitschaft der Löschgruppe Frankenfelde  
  
 4.  Beschlussvorlage  
  
 4.1.  Haushaltssatzung 2017 mit ihren Bestandteilen und Anlagen B-6251/2017 
  
 5.  Einwohnerfragestunde  
  
 6.  Einwendungen gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils 

der Sitzung vom 14.11.2016 
 

  
 7.  Informationsvorlage  
  
 7.1.  Förderung der Vereine, Verbände und soziale 

Organisationen 2017 
I-6039/2017 

  
 8.  Anfragen von Ausschussmitgliedern  
  
 9.  Informationen der Verwaltung  
  
 10.  Informationen der Ausschussvorsitzenden  
  

 
 

I. Öffentlicher Teil 

 
TOP  1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung und der Anwesenheit 
 

  
Frau Bölter eröffnet die 15. ordentliche öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses 
für Gesundheit, Soziales und öffentliche Ordnung gemeinsam mit den Mitgliedern des 
Ortsbeirates Frankenfelde bis einschließlich TOP 4.1. Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. 
Zu Sitzungsbeginn sind sieben Mitglieder des Ausschusses und drei Mitglieder des 
Ortsbeirates Frankenfelde anwesend.  
   
 
TOP  2. Feststellung der Tagesordnung  
  
bestätigt 
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TOP  3. Einsatzbereitschaft der Löschgruppe Frankenfelde  
  
Herr Reichwehr, Herr Stephan sowie Herr Pade erläutern anhand einer 
Powerpointpräsentation die Problematik und den Lösungsansatz der Einsatzbereitschaft der 
Löschgruppe Frankenfelde. Die Powerpointpräsentation liegt der Niederschrift als Anlage 
bei. 
 
Die Frage von Herrn M. Thier, ob es im Ortsteil Frankenfelde eine Jugendfeuerwehr gibt, 
verneint Herr Reichwehr, da es keine interessierten Teilnehmer gäbe. Es sei aber möglich, 
wie bei dem Pilotprojekt mit dem Ortsteil Kolzenburg eine Gemeinschafts-Jugendfeuerwehr 
mit Luckenwalde zu imitieren, fügt Herr Stephan hinzu.  
 
Herr Guhlke möchte wissen, wie die praktische Umsetzung aussehen soll. 
 
Herr Reichwehr erklärt, dass angedacht sei, dass beide Löschgruppen (Frankenfelde und 
Bergsiedlung) ausrücken und einen Zug bilden.  
 
Herr Stephan erklärt auf die Frage von Herrn Buchner, ob mit den beiden beteiligten 
Löschgruppen gesprochen wurde, dass der Lösungsvorschlag im Vorfeld angesprochen 
wurde, aber man noch genaueres besprechen wird.  
 
Frau Schöpke möchte wissen, warum der Lösungsvorschlag erst jetzt unterbreitet wird.  
 
Herr Stephan erklärt, dass es erst Einzelgespräche mit den Kameraden der Löschgruppe 
Frankenfelde gegeben hat, wobei dort auch nach einem möglichen Nachfolger für den 
ausgeschiedenen Ortswehrführer angefragt wurde.  
 
Herr M. Thier fragt, wann mit der Umsetzung gerechnet werden könne. 
 
Herr Stephan und Herr Reichwehr nennen als Ziel ca. sechs Wochen. 
 
- Herr Reichwehr, Herr Stephan und Herr Pade verlassen die Sitzung. 
  
  
TOP  4. Beschlussvorlage  
   
TOP  4.1. Haushaltssatzung 2017 mit ihren Bestandteilen und 

Anlagen 
B-6251/2017 

  
Die Anfragen zur Beschlussvorlage wurden von der Kämmerin schriftlich beantwortet und an 
alle Stadtverordnete, sachkundigen Einwohner und Ortsbeiratsmietglieder verteilt.  
 
Frau Staib fragt, ob es möglich sei, dass die Mieter des stadteigenen Mietshauses offiziell 
mitgeteilt bekommen, dass das Wohnhaus verkauft werden soll und ggf. den Mietern ein 
Vorkaufsrecht angeboten wird. 
 
Frau Malter wird diese Anregung an das Fachamt weiterreichen. 
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Beschluss: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung berät und beschließt die Haushaltssatzung 2017 mit 
ihren Bestandteilen und Anlagen gemäß § 67 Kommunalverfassung des Landes 
Brandenburg. 
 
Ja 4  Nein 0  Enthaltung 3   
Zustimmung empfohlen - Ausschuss 
 
Ja 3  Nein 0  Enthaltung 0   
Zustimmung empfohlen - Ortsbeirat Frankenfelde 
 
- Frau Schöpke, Herr Wiemann und Herr Gottschalk verlassen die Sitzung.  
 
 
TOP  5. Einwohnerfragestunde  
  
keine 
   
  
TOP  6. Einwendungen gegen die Niederschrift des 

öffentlichen Teils der Sitzung vom 14.11.2016 
 

  
keine 
   
  
TOP  7. Informationsvorlage  
  
TOP  7.1. Förderung der Vereine, Verbände und soziale 

Organisationen 2017 
I-6039/2017 

  
Herr Dalbock stellt Herrn Hadel als neuen Mitarbeiter für die Vereins- und Sportförderung 
vor.  
 
Herr Guhlke schlägt vor, den Antragsteller LUBA GmbH aus der Verteilung der Fördermittel 
zu streichen, da noch zu ungewiss sei, wie es mit dem Insolvenzverfahren weitergeht. 
 
Frau Herzog-von der Heide erklärt, dass es möglich sei, die bewilligten Fördermittel in 
Raten auszuzahlen. 
 
Herr M. Thier möchte wissen, ob bei der zu verteilenden Fördermittelsumme der Zuschuss 
des Landkreises Teltow-Fläming bereits inklusive und ob wieder mit 2.500 Euro zu rechnen 
sei.  
 
Herr Dalbock bejaht die Frage, dass der Zuschuss bereits inklusive sei. Ob mit einem 
Zuschuss in Höhe von 2.500 Euro zu rechnen sei, muss abgewartet werden, beantragt 
wurde dies.  
 
Frau Bölter möchte wissen, warum der langjährige Antragsteller Volkssolidarität nicht unter 
den Antragstellern zu finden sei.  
 
Herr Dalbock erklärt, dass der Antrag der Volkssolidarität nicht fristgemäß eingereicht 
wurde.  
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Auf die Frage von Herrn Dalbock, falls der Landkreis Teltow-Fläming den Zuschuss für 
Seniorenarbeit in Höhe von 2.500 Euro bewilligt, auf wen die noch nicht verteilten 500 Euro 
verteilt werden sollen, sprechen sich die Mitglieder für die Luckenwalder Tafel aus.  
 
Frau Herzog-von der Heide schlägt vor, da es keine weiteren Einwände gegen die 
Verteilung der Fördermittel gibt, dass zur nächsten Stadtverordnetenversammlung die 
entsprechende Beschlussvorlage von der Verwaltung eingereicht wird.  
 
Die anwesenden Mitglieder stimmen dem Vorschlag zu.  
  
Kenntnis genommen 
 
TOP  8. Anfragen von Ausschussmitgliedern  
   
TOP  8.1. Einwohner U40 im Ortsteil Frankenfelde  
  
Herr Guhlke möchte wissen, wie viele Einwohner im Ortsteil Frankenfelde unter 40 Jahren 
wohnhaft sind.  
 
Die Antwort wird schriftlich nachgereicht.  
  
  
TOP  8.2. Knallerei am letzte Januar-Wochenende  
  
Frau Funke fragt, ob es von Seiten der Polizei eine Auswertung zu der Knallerei am letzten 
Januar-Wochenende gäbe.  
 
Die Frage wird an das Ordnungs- und Rechtsamt zur Beantwortung weitergereicht.  
  
   
TOP  8.3. Hundeauslaufwiese  
  
Frau Bölter fragt nach dem aktuellen Stand der geplanten Hundeauslaufwiese gegenüber 
von Kaufland. 
 
Frau Herzog-von der Heide informiert, dass der Bauhof die jetzigen 
Witterungsbedingungen zur Vorbereitung und Herstellung der Ausstattungselemente nutzt. 
Geplant ist die Umsetzung in der 8. Kalenderwoche.  
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TOP  9. Informationen der Verwaltung  
  
keine 
  
  
TOP  10. Informationen der Ausschussvorsitzenden  
  
keine 
 
- Die Nichtöffentlichkeit wird um 20:02 Uhr hergestellt. 
 
  
  
  

 

 
 
Sabine Bölter   Andrea Rottke 
Vorsitzende  Schriftführerin 
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